
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年９月２７日（木）午後７時３０分～午後８時４５分 

会   場 新町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

①市で全戸配布した防災マップが公民館には設置されていないので、公民館を

訪れた人が見ることができるように一部いただきたい。 

→後日お届けします。 

 

②昨年度、側溝・用悪水路整備及び老朽化した一本橋のフェンス補修を市に要

望したのでよろしくお願いしたい。 

また、新町公民館前の県道の側溝の蓋がけを、通学路整備として市を通して

県に要望しているが、早期に実現できるよう更にお願いしていただきたい。 

→側溝や用悪水路整備については、できるだけ要望に沿いたいが、予算の関

係もあるので優先順位の高い方から順次整備をしています。来年度に向け

て状況を見ながら、整備できるように頑張ります。 

県道の側溝への蓋かけについても、対応できるように頑張らせていただき

たいと思います。 

 

③公民館裏の実沢川の下流で葦原が大きく繁茂しており、川底が上がっている。

増水時が心配なので、防災上からも浚渫（しゅんせつ）していただきたい。 

→県も予算のこともあるので、今すぐとはいかないと思いますが、市の方か

らも県に申し上げていきたいと思います。 

 

④昔の電車道の下に、直径２ｍの村山広域水道の水道管が埋まっている。建設

してから３０年位経っていると思うので、万が一水道管に亀裂が入って破れ

たら大変なことになると心配している。 

→確認の上、破れる恐れがあるようであれば、耐震補強も含めて老朽管の更

新について要望していきます。 

 

⑤以前は市民浴場で物販も行っていたが、今は自動販売機一つしかない。何か

サービスがあってもいいような感じがする。（市民浴場の建て替えの話もあ

るので、その際に何とかなるのではないかとも思うが。） 

→市民浴場については、今年中に用地を決めて来年中に設計をし、再来年中

にできればと思っています。移転の第一候補地が県の公園になっているた

め、解決しなければならない課題が多々あり、県の了解をもらうのに時間

がかかっています。ご理解願います。 



⑥昨年度整備した田代地区の TASSHO は地方創生事業で整備したと聞いる。地

方創生の補助事業が今後、幸生、その後白岩で展開されると聞いたが、白岩

地区での具体的な話があればお聞かせいただきたい。 

→白岩地区については今のところ具体的な計画はありません。しかし、白岩

地区に例えば子どもの屋内遊戯施設を作るとか老人福祉センターをリニュ

ーアルするなどという時に地方創生の予算を使うという可能性はあるの

で、そうした要望があればお聞かせください。 

 

⑦人口減少対策の取組として、高校生までの医療費無料化も大変いいことだと

思うが、少子化対策として、子どもを３人産んだら授業料を３割安くしては

いかがか。財源は、高齢者の予算を少し削って捻出してはどうか。日本一子

どもを育てやすい街づくりをしている市となるよう努力していただきたい。 

→授業料については、国においても今後色んな支援の充実が図られていくと

思います。市としてもいろんな充実を図っていかなければならないと考え

ています。財源（高齢者予算の減）については、子どもと高齢者のバラン

スを取っていかなければならないと思っています。 

 

⑧老人福祉センターの温泉の終了時間が早い（午後４時半）ため利用しにくい。

グランドゴルフ等でセンターを利用する人も、ほとんど風呂には入らない状

況だ。風呂に入りたくなるような魅力ある施設にしてほしい。 

→以前、温泉の営業時間を少し延ばしたこともありましたが、それでも入浴

者は増えず、温泉の必要性を問う声も聞かれます。 

しかし、温泉人口は多いので、西部地区唯一の温泉施設としてなんとか残

したいと考えており、利用客が増える方法を考えていく必要があると思っ

ています。例えば温泉施設のリニューアルや運営形態なども検討する時期

なのではないかと思います。 

老人福祉センターについて検討する際は、地域のみなさんに市の考えを申

し上げて意見を頂戴したいと考えております。 

 

⑨白岩地内を運行している西川町営バスは、いつまで営業が続くのか。営業し

なくなった場合、高齢者等の交通手段はどうすればいいのか。 

→西川町営バスの運行については、市でも半分負担金を出しており、西川町

が走らせている間は運行を継続することになると思います。西川町営バス

がなくなれば、市でデマンド交通を実施し、それを利用していただくこと

になります。 

 

⑩白岩の種蒔桜は７００年近くになる古い銘木で、県の天然記念物にも指定さ

れているので、慈恩寺や東北一古い白岩発電所などとからめて、宣伝するこ

とによって白岩を良くしていただきたい。 

→種蒔桜の駐車スペースについては、今年度の予算で土地を購入して、来年



度整備をしていく予定です。整備の際は駐車場のほかに幟旗（のぼりばた）

や看板設置を行うので、ＰＲ冊子や案内版等の設置も考えたいと思います。 

 

⑪市役所の庁舎がだいぶ古くなったが、新しくする考えはないのか。 

→庁舎は免震工事を行っており、１０年くらいは市役所として使えるのでは

ないかと思っております。 

また、この庁舎は黒川紀章が設計し、近代建築１００選に選ばれており、

昨年は国の文化財にも指定されております。更に中のオブジェや入口の把

手は岡本太郎氏の作であり、岡本太郎の彫刻に素手で触れられるのは全国

的にここしかありません。こうしたことをアピールし、市庁舎としての利

用後は観光名所として活用していければと思います。 

 

 


